

# JAITI 36

Japanese Agricultural Inservice Training Institute Foundation

◆URL <http://www.jaiti.org/> ◆E-MAIL [jaiti@janis.or.jp](mailto:jaiti@janis.or.jp)

JAIDIとは、「財団法人日本農業研修場協力団」の英文、Japanese Agricultural Inservice Training Institute Foundation の頭文字の略で「ジャイチ」と呼びます。1989年、農業を生活基盤とする、開発途上国の農村地域社会の人々が、「生きる根幹」の食料を安定確保することで、生活の中に基礎的な教育と公衆衛生に目を向ける姿勢を持ち、健康で、自立心豊かな地球上の「友」になることを願って、活動が展開されています。

發 行 財團法人 日本農業研修場協力団  
事務所 〒386-0502 長野県上田市武石沖605-5  
TEL 0268-85-3465 FAX 0268-85-3583



▲2008年7月 レカリ・バシファン学校の看板が新設されました。

In July 2008, Basiphant School re-named as "Lekali Basiphant School" after unification with Lekali Primary School. Most of the credit to render efforts in this unification process goes to Mr. Bhim Lal Gurung of JAIDI Nepal.

SMCC (学校運営委員会) ではインド大使館へ寄贈されましたが、現在通学時間の短縮に役に立っています。

またSMCCから、ランドセル、肩掛けカバン、文房具等の寄贈を今後も継続していただきたいと要望が寄せられています。

◆力カニ・ブライター学校

当初より、授業料により運営を行い、自立させる計画を進めて参りましたが、今後は運営主体を地元のSMCCに移す

◆政情

昨年七月、王政廃止より三ヶ月、難産の末、制憲議会において初代大統領にヤーダブ氏を選出しました。八月第一選となつたマオイスト党首プラチャンダー氏を首班とした、連立内閣を組成されました。

その後、議会内で憲法制定のための委員会が発足しましたが、まだ何一つ決ま

## ネパール事情

てないのが現状のようです。未だ問題点は多く抱えていましたが、平和の國の再生に大きく向かっていることは事実です。昨秋、海外からの観光客は、対前年比七%増となりました。

◆生活

世界的な原油高で値上がりした燃料代により、輸送費のコストは、庶民生活を直撃しています。首都カトマンズでは、生活費をすべて他地域、特

十周年農業指導員を十月にバシファン地区(ナムタ一村)、カカニ地区に派遣いたしました。六月に派遣したムスタン郡については、地元より今後も継続してほしいとの要望が寄せられていました。

## ネパール事情

む別掲八名の評議員を選任いたしました。(四頁)

公益財團法人移行認定に向け、準備を進めています。

二〇〇六年から中止しておりましたジャイチのスタディ

ツアーハーは、今年十一月に再開する予定です。(四頁)

最後となりましたが、今までご寄附、ご協力頂いた方々に感謝いたしますとともに今後とも変わらぬご支援をお願い申し上げます。



▲遊戯の時間(カカニブライター学校)

Play time. Kakani Brighter School is regarded as a high level's Primary School in Nuwakot District.

# 今日のジャイチ

ジャイチネパールでは、

## バシファン学校

昨年七月十三日、教育省

ホノラビー大臣の出席の元、

合併調印式を行い、校名も

「レカリ・バシファン学校」

に改名し、公立校として出

立校へ移管される初めての

ケースです。これはグレン

氏の多大なる功績によるも

のです。(二頁)

方向を模索しています。  
現在、スマコット都内で最高の評価をいただいているあります。新しい取り組みとしてカトマンズ市内の小学校との交流などを積極的におこなっています。

●スタッフの給与引き上げ  
ネパールの政権が代わり労働者の賃金の見直しの勧告がおこなわれました。

それに伴い、昨年十月に先生、スタッフの給与の引き上げを実施しました。

●理事会  
昨年七月二十日理事会において武石島屋の土地の一帯を根岸厚次さん、石山則子さんに売却することを決定し、すすめています。十二月二十一日理事会において、新任の森田繁良氏、

小林一郎氏を含む別掲八名の評議員を選任いたしました。(四頁)

公益財團法人移行認定に向け、準備を進めています。

二〇〇六年から中止しておりましたジャイチのスタディ



▲レカリ・バシファン学校の統合調印式に出席のホノラビー  
教育大臣

Presence of Honorable Minister of The Ministry of Education in Lekali Basiphant School Unification Signing Ceremony. This is JAITS's success result of completion of handover process after numerous negotiations, meetings and conferences with local community, D.E.O. Hetauda, Ministry of Education.

ント学校の  
クテス移管  
プロセスは  
昨年（二〇〇八）六  
月になりました。  
したがって現  
在、一年生か  
ら六年生まで  
のクラスがSM  
CCによって運  
営されています。  
イチは七年生  
から十年生ま  
でのクラスを支援して  
います。このような移管プロ  
セスは昨年の六月まで続  
けてきましたが、公的なもの  
ではありませんでした。

バシファン学校の財産  
を、公立学校であるレカリ  
小学校に引き渡した後、昨  
年の制度とは反対のため、  
今回の移管プロセスは政府  
の制度と対立する形で進んで  
いました。このように、  
ナバール政府の制度とし  
て、国が運営していた学校  
を現地の組合に移管してい  
ます。しかしバシファン  
学校は私立学校でもあり、  
今度は前例のないこのよう  
な決定は初めてでした。バ  
シファン学校移管プロセ  
スが成功したことはジャイ  
チナバールにとってとても  
意義のある成功でした。

このプロセスと手続きに  
二十回以上の会議、保護者  
らとの協議、ヘタウダ教育  
事務所へ訪問、交渉をいた  
しました。このような長い  
手続きの中、ジャイチナバ  
ルはいろいろな問題があり  
ましたが、もうその話を繰  
り返す必要はありません。

ナバール政府、教育大臣、  
政治家たち、現地の組合長  
たちのご協力に心より感謝  
しています。

（ビム・ラル・グルン）

しかし、ようやく成功しました。ナバール政府の制度では前例のないこのよう  
な決定は初めてでした。バシファン学校移管プロセスが成功したことはジャイ  
チナバールにとってとても意義のある成功でした。

ジャイチが活動を始めた一九八九年、來自中のネバール人ロブサン・テンジン氏からナバール・マクワンブー郡ナムタール村シンバンジャン地区の土地を学校用地寄贈の申し入れがあり、現地調査にはいりました。翌年より導入路、学校建設等に取りかかり、一九九三年ナバール政府の認可のを受け、「シンバンジャン学校」として一年生三十名を受け入れました。

日本全国の支援者の皆様のご寄附を中心、一九九二年より十二年に亘り国際ボランティア貯金の配当金を、また一九九七年より国際建設技術協会より三年間助成を受けました。敷地が傾斜地のため毎年教室を一棟ずつ順次建設いたしました。

二〇〇〇年には電気の引き込み工事を寄附（特定事

## レカリ・バシファン学校の誕生

The completion of School Handover Process

年七月七日にナバール政府がバシファン学校の名前をレカリ・バシファン学校にするのを決めました。

このようにバシファン学校は私立学校から公立学校に変わったため、今後はナバール政府の支援を受け

ることができます。これがナバール政府が毎年サポート（教員の配置）をしていくよう

になります。これからはナバール政府が毎年サポート（教員の配置）をしていくようになります。

組合の経済的な負担は少しずつ軽くなっています。これまで現地の組合は現地の運営がうまく進むことを願っていました。しかし、ようやく成功しました。ナバール政府の制度では前例のないこのよう

な決定は初めてでした。バシファン学校移管プロセスが成功したことはジャイチナバールにとってとても意義のある成功でした。

ジャイチが活動を始めた一九八九年、來自中のネバール人ロブサン・テンジン氏からナバール・マクワンブー郡ナムタール村シンバンジャン地区の土地を学校用地寄贈の申し入れがあり、現地調査にはいりました。翌年より導入路、学校建設等に取りかかり、一九九三年ナバール政府の認可の受け、「シンバンジャン学校」として一年生三十名を

受け入れました。

日本全国の支援者の皆様のご寄附を中心、一九九二年より十二年に亘り国際ボランティア貯金の配当金を、また一九九七年より国際建設技術協会より三年間助成を受けました。敷地が傾斜地のため毎年教室を一棟ずつ順次建設いたしました。

二〇〇〇年には電気の引き込み工事を寄附（特定事

## レカリ小学校の紹介

地元の篤志家アッカル・ハドール・K.C. 氏が三七五坪の土地を寄付し、地元の人々がそこに六部屋の簡単な建物の学校を作りました。

一九九一年に開校し五年後から公立学校となりました。

かつては八年生まで受け入れたことがありましたが、二〇〇八年は一年から三年生の生徒二十九人と先生二人で、現在校舎はかなり古

く老朽化して、ユネスコや政府からトタンなど資材の供給をうけ補修しています。

トイレはありますが水の問題が解決できず、又機等の備品、教材、スポーツ用品も不足しています。

今回、ジャイチの学校と統合になり、これからはこの学校も徐々に良くなるだろうと期待しています。

（SMCC  
ラム・クマル・バル）

## バシファン学校の足跡

建設・運営に関しては、日本全国の支援者の皆様のご寄附を中心、一九九二年より十二年に亘り国際ボランティア貯金の配当金を、また一九九七年より国際建設技術協会より三年間助成を受けました。

そこで、より質の高い教育を目指して、ジャイチナバールに教育アドバイザー、ビム・ラル・グルン氏を迎えた。翌年よりSLC合格者が七十五%以上となり、昨年はついに百%になりました。

それと並行してSMCCへの移管を段階的に進めています。



▲レカリ小学校の全景。1~3学年が在籍しているが生徒数が少ないためひとつの教室で授業を受けている。

A complete view of Lokali Primary School. Due to less in number, all the students from class 1 to 3 are studying in one classroom. The school house and facility looks timeworn but after this unification a gradual improvement is regarded.



▲あーすの会の皆さん。様々な国際支援の活動をされています。ジャイチは、バザーでの収益金の提供や文房具等の支援を頂いています。

All the members of A-su association. There are 30 members in this ladies organization who are continuing their international cooperation activity since 2002 A.D. To JAII, they are donating stationeries and sponsoring the income generated from conducting bazaars.

## ネパールの子供達に 思いをはせて

あーすの会 会長 金澤 悅子

こんにちは。私は長野県佐久市で活動をしているグループです。国際的な交流のない地域に成ることを願いながら、世界の子供達

へささやかな教育支援を続けています。会員は二十名、メンバーは皆、「気持ち青春」の女性です。意の長お手伝いを続けるため「無理のない支援」を合い言葉に、現在アジア圏で三名の子供達と関わり、彼らの成長を見守っています。また、佐久市の国際交流フェスティバルでバザーを行い、その収益を、緊急に必要とされている地域、団体へと送っております。

ジャイチさんと私共のお付き合いは、メンバーの紹介により平成十四年より続いている。同郷のご縁と、子供達に目を向けたご支援に呼応し、また長期的な目的達成に向け地道なご活動を続けられる皆様の優しさに同感致しました。「子供達にお伺いすると、「子供達は金銭的には限界状態の我が家」。何ができるかと恐る恐る事務局に送る文房具・カバンの布、毛糸等を集めている」とい

ます。(長野県佐久市)

うお話。これならお手伝いできる、と近隣の小学校や友人知人に声をかけ集まつた物品を武石の事務局にお届けし、細く頼りない支援の糸ではありますが、お付合い頂くようになりました。

そして昨年十一月、前述

のフェスティバルにジャイチスタッフをお迎えし、ネパール国及びジャイチ活動の紹介、ネパール物品の販売やサリードの着付け等の場を開催して頂き、広く市民の皆様にも喜んでいただけることができました。新しい一歩に乾杯です!

最後になりましたが、農業支援から人づくりまで、地域の自立を念頭にご支援を続けられる理事、スタッフの方々に心よりエールを送らせて頂くと共に、「今ネパールで学ぶ子供達がしっかりと学習を重ね、自らの國を自らの力で発展させていくてくれる事を心より願い、結びとさせていただき

## ネバール農業報告 (十一月)



▲12月のカカニ農場全景。中央5列に一昨年導入したウィルスフリーのイチゴ。きびしい気象条件だがよい生育である。その右アブラナ、隣には大麦の作付けがされている。

Kakani Farm as of December 2008. Newly disseminated strawberry plants (central 5 rows) are growing well in spite of severe weather condition. There is Mustard growing on the right and Barley around.

十月から十一月にかけて  
社団法人国際農林業協働協会のご支援を受け、ネバールに行つてきました。マオイストですが政府側と和平協定成立、国政に参画、総選挙、第一党となりプラチャンダ議長が首相就任、王国から連邦共和国へと国民和解、平和ネバールの予感がします。

ネバール行きは八年目ですが、今年が一番明るい感じでした。カトマンドウもトレッキング街道も外国人

が多く集まっている雰囲気です。乾季の晴天のせいではなしに、いつまでもこうあってほしいと願っています。

### ◆ナムター村と近隣村

アブラナ科やさいのネコブ病対策で推進している他科やさいではジャガイモ、ニンジン、インゲン類、スイートコーンなどは良くできます。

アブラナ科ですが青首大根、ブロッコリー、菜類なども好評です。いずれも面積が増加、定着の方向です。

まだ検討の余地があるのは

どう農薬では難しい品目は

アブラナ科ですが青首大

根、ブロッコリー、菜類な

ども好評です。いずれも面

積が増加、定着の方向です。

まだ検討の余地があるのは

どう農薬では難しい品目は

アブラナ科ですが青首大

根、ブロッコリー、菜類な

ども好評です。いずれも面

積が増加、定着の方向です。

まだ検討の余地があるのは

どう農薬では難しい品目は

アブラナ科ですが青首大

根、ブロッコリー、菜類な

ども好評です。いずれも面

積が増加、定着の方向です。

まだ検討の余地があるのは

どう農薬では難しい品目は

ア布拉ナ科ですが青首大

## 事務局だより

マジヤイチ

- 7月

  - ・ジャイチ
  - ・機関紙35号を発送(約1400通)
  - ・27日理事会開催(島田常務第一回出席について)
  - ・公益法人認明会出席
  - ・佐田唯南中学校生徒会に島田常務理事がジャイチの紹介

8月

  - ・島田常務理事が総合指導でネバールへ出張

9月

  - ・国際交流フェスティバルin佐久に実行委員会に出席
  - ・国際農林業奨励協会に20年度専門家派遣事業申請書を提出

10月

  - ・グローバルフェスタ参加(東京都)
  - ・国際交流フェスティバルin丸子に参加(長野県)
  - ・国際農林業奨励協会の20年度専門家派遣事業実施決定
  - ・農業振興のため土屋農業指導員をネバールに派遣

11月

  - ・JICA・NGO協議会に登録
  - ・国際交流フェスティバルin佐久に参加(長野県)

12月

  - ・島田常務理事が総合指導でネバールへ出張
  - ・理事会開催(評議員選出について)
  - ・機関紙35号企画・編集

バザーをおわがとうございました。

  - ・グローバルフェスタ(日比谷公園)
  - ・国際交流フェスティバルin丸子(長野県上田市)
  - ・ふーとの会(長野県佐久市)
  - ・国際交流フェスティバルin佐久(長野県佐久市)

・古切手・書き損じ  
ハガキを収集しています。  
切手の回りに五ミリの金  
白を残して切り取り、ジャ  
イチ事務所までお送りくだ  
さい。寄付者欄にお名前を  
掲載させていただきます。

・ネバールへの荷物運搬  
　ネバールへ渡られる時、ジカ  
　イチの荷物(主に文房具・カ  
　バンなどを運んで下さい。  
・物品の「寄付

物故者のお知らせ

支援者の方で、当方で把握している物故者を掲載いたします。ご冥福をお祈り致しますと共に、今までのご支援に対し感謝致します。

## ジャイチネバール▼

- 7月

  - ・13日バシファント学校と地元のレカリ小学校との合併式を行い、政界の教育者ホナラビー大使も出席される。
  - ・レカリ・バシファント学校の移管手続き、すべて終了しました。
  - ・レカリ・バシファント学校、カカニ・ブライター学校 定期試験を行い、その後、夏休みに入ります。
  - ・レカリ・バシファント学校のBMCCの役員がインド大使館を通じてインド政府にスクールバスの寄贈を申請。

8月

  - ・レカリ・バシファント学校のBMCCが申請したスクールバスがインド大使館より寄贈され、直ちに登録、運行に入る。
  - ・カカニ・ブライター学校の保守作業、ほぼ終了。
  - ・日本より総合指導に島田常務理事、8月下旬～9月上旬、来訪。

9月

  - ・レカリ・バシファント学校のBMCC統合に向けて、ミーティングが行われる。
  - ・カカニ・ブライター学校で眼科検診が行われ、親たちを含め450名が受診した。
  - ・ジャイチネバールの決算が終了した。

10月

  - ・レカリ・バシファント学校、カカニ・ブライター学校 文化祭。その後ダサイン、ティハール休みにはいる。
  - ・日本より農業指導のため土屋農業指導員が10月下旬～11月上旬の間指導にはいる。

11月

  - ・旧レカリと旧バシファント学校の教職の移動
  - ・レカリ・バシファント学校の校務作業
  - ・カカニ・ブライター学校で地図訓練。

12月

  - ・日本より総合指導に島田常務理事、来訪。
  - ・レカリ・バシファント学校のBMCC統合に伴う授業変更を実施します。

私は、一九九一年に初めて友人とネバールを訪れました。その帰路K氏とお会いした事から、ネバールといいたいところもジャイチとも長いお付き合いとなりました。

今回、私なりの支援の継続性を上げる意味で、もう一度、バシフアント学校の先生の里親となりました。

先日届いた手紙からは、彼らの自信と誇りが感じられた  
ました。素晴らしい事です  
ジャイチの長年の支援の成  
果でしょう。ただ、少し違  
和感がありました。  
私としては、最初のネバ  
ル旅行で感動した子供達の  
キラキラと輝く瞳がいつま  
でも続いて欲しいと思つて  
います。

▲山田季優みさんが里親の10年生。SLCの試験に向け校内に宿泊して勉強中の生徒がいます。

10 grade students, financially supported by foster parents Mrs. Yamada Mayumi. Studying hard for the preparation of SLC examination. The awareness of the students though started commuting the school from its construction stage is highly changed by now. We can feel their confidence and pride in their letters.

お知らせ

「JA-IT-ネバール」  
農場と学校訪問の旅

卷之三

ジャイチツアーを再開します。燃油特別付加運賃が変動するため変更になることがあります。

・企画 (附) ジャイチ  
詳細は次号でお知らせします。お問い合わせはジャイチ事務局まで。

## 編集後記

編集後記

前号の一面の写真説明で  
ウツタム・タバくんはダワ。  
シエルバくんの間違いです。  
お詫び致します。

井出 守雄  
小山田秀士  
小林 恒  
小林 小林  
土屋 春木  
春木 小林  
森田 小林  
繁良 一郎  
一郎 安介

長野県上田市  
長野県上田市  
神奈川県大和市  
神奈川県横浜市  
長野県佐久市  
東京都国分寺市  
長野県上田市  
長野県長野市

(新任) (新任) (再選) (再選) (再選) (再選)